Leuven,5 de octubre de 1973

Señor don Patricio Aylwin Azócar Santiago Chile

Muy astimado don Patricio:

Aprovecho el viaje de un chileno a Santiago para enviarle estas cortas líneas ya que por el correo no creo conveniente hacerlo.

El fin de semana pasado estuve en Bonn invitado por el ISI para una reunión con el diputado Heck y la fracción de izquierda de la CDU; además tomé contacto con algunos órganos informativos; conté a todos lo que sabía sobre el rol de la DC chilena en relación al Gobierno de Allende, insistiendo en que el Partido se había empleado a fondo por salvar el regimen democrático y en nuestra buena disposición para allanar el camino en caso de que Allende rectificara su política. También leí un inventario de las ilegalidades más notorias del Gobierno UP y la creciente tendencia totalitaria. El resultado de mis reuniones creo que ha sido bastante bueno debido más que nada a la información interna de la cual dispongo. En Alemania se obtuvo tes cosas : I .- Heck decidió viajar a Chile con el objeto de tendernos una mano amiga (sus palabras) y ayudar a reconstruír la imagen de la DC chilena en el exterior desfigurada hasta lo increíble por gente de los mas variados pelajes pero sin ninguna información real sobre lo que pasó en Chile ahora y mucho menos antes. 2.- La CDU sacó una muy tibia declarción condenando los golpes de estado en forma genérica pero también dejando constancia que el proceso de socialización en Chile había sido iniciado por Frei. 3.- Creo que vamos a tener asistencia de los alemanes con más énfasis que la que actualmente están proporcionando. - Espero que UD.con Heck ya se hayan encontrado

Seguiré tomando contactos y dando todo lo que pueda para dejar las cosas en su lugar; junto con Fernando Moreno y otros DC hemos tomado esta tarea como una verdaera cruzada, en tanto no venga otro personaje DC mas caracterizado; como F. Moreno es casi tan "aylwinista" como yo nos hemos preocupado en forma muy especial de UD. y su papel de conductor de la DC en los últimos meses; por lo demás es una "mercadería" muy fácil de vender.

Sería de gran utilidad que UD.pudiera venir a Eupopa, aunque estoy consciente de Mallá tendrá graves problemas que resolver. Desde ya le ofrezco preparle una gira cuando UD.lo estime oportuno. Es bueno que sea el Presidente del PDC aparez-ca representando al Partido por cuanto los europeos, sobre todo los alemanes están esperando a cada momento que el PDC se divida, influídos por la propaganda UP que en estos últimos días ha sido menos intensa. Por mi parte siempre insisto en que el Partido está más unido que nunca y que no hay dos fracciones antagónicas en torno a FREI y Tomic.

Finalmente quiero expresarle miz absoluta e incondicional adhesión; se que vendrán días muy duros para el Partido y por eso ruego a Dios que le de la salud, el corage y la sabiduría para seguir en esta histórica tarea que a pour de su medestia los chilenos sabrán juzgar y agradecer. El Partido puede contar conmigo ciento por ciento; estoy a disposición de UDS; precisamente no he querido tomar ningún compromiso que me amarre mucho para poder tener la libertad suficiente en el momento que sea necesario.

Le ruego transmitir mis saludos y afectuoso abrazo a los miembros de la Directiva y colaboradores ;al mismo tiempo le agrdeceré comunicarle a Fernado Yrarrazaval y a Felipe que no he escrito por razones de suridad;no se muy bien cual ha sido la suerte de algunas cartas.

Reciba un afectuoso saludo para UD. Sra.Leonor y familia y como siempre le reitero mi más profunda admiración.

Jorge del Rio Varela

STRIJDERSSTRAAT 63 dp. 706

(Res. Cambridge)

LEUVEN 3000 BELGICA